



## 44. Stapelholmer Rundbrief März 2018

### **Historische Bauernhäuser in Stapelholm sind bedroht!**

Wer aufmerksam durch die Stapelholmer Dörfer fährt, sieht immer wieder alte Bauernhäuser, die vom Verfall oder vom Abriss bedroht sind, wie aktuell das Haus Hameloth in (Norder-)Stapel. Seit Jahrhunderten prägen diese Gebäude die Ortsbilder unserer Dörfer, sie sind die Schätze unserer Kulturlandschaft. Der Förderverein Landschaft Stapelholm wurde vor 30 Jahren gegründet, um diese einzigartige Hauslandschaft zu bewahren. Viele wertvolle Anwesen wie das Medau-Haus in Bergenhusen, das Haus Stamp in Seeth und das Jöns-Haus in Norderstapel konnten durch das Engagement unserer Mitglieder gerettet und saniert werden. Auch heute noch verstehen wir uns als Anwalt der historischen Bausubstanz. Wir bitten Sie, wenn Sie von bedrohten Häusern erfahren, nehmen Sie Kontakt mit uns auf. Wir werden versuchen, Wege zum Erhalt zu finden.

### **25. März: Von Diele zu Diele ... die Vierte**

Der Arbeitskreis Regionalentwicklung und Baupflege lädt am Sonntag, 25. März, um 11 Uhr zum vierten Treffen der Reihe „Von Diele zu Diele“ in das Haus Hauptstraße 7 in Seeth ein. Die Gastgeber stellen wichtige Baumerkmale des alten Fachhallenhauses vor. Ansonsten gibt es wieder Zeit für Gespräche und Austausch. Gäste sind immer herzlich eingeladen und willkommen.

### **Regionaltag in Friedrichstadt – Der Förderverein ist dabei!**

Auch in diesem Jahr ist der Förderverein beim Regionaltag am 1. Mai in Friedrichstadt vertreten. Gemeinsam mit dem Naturschutzverein Stapel stellt der Förderverein eine aktuelle Bereicherung unserer Landschaft vor: Die Rückkehr des Fischotters nach Stapelholm. Es gibt Fotos und Filme, einen „echten“ (ausgestopften) Otter sowie Ratespiele und allerlei Wissenswertes rund um diese bedrohte Tierart.

Ansprechpartner ist Hans-Gerhard Dierks, Tel. 04883 / 512.

### **Naturkundliche Exkursionen im Mai**

Am 1. Mai um 6 Uhr in der Frühe gibt es wieder die beliebte Eider-Tour im 12er-Kanadier auf der Suche nach dem Frühling, mit anschließendem Frühstück. Der Arbeitskreis Naturschutz unter der bewährten Führung von Hans-Gerhard Dierks bietet im Mai noch weitere naturkundliche Exkursionen an. Es geht u.a. ins Südermoor Bergenhusen, zum Seether Osterkoog, auf Fledermauspirsch nach Brunsholm und ins Katinger Watt.

Einzelheiten zu den Touren finden Sie im Internet unter [landschaft-stapelholm.de](http://landschaft-stapelholm.de) in der Rubrik „Aktuelle Veranstaltungen“.